
Compte-rendu de la réunion du cercle cœur 
du 7 juin 2019, chez Christine, à Molières-sur-Cèze

Présents : Aïcha, Quinten, Rémy, Christine, Maryannick.

Les rôles sont distribués pour cette séance : 
Secrétaire : Maryannick
Maître du temps : Rémy
Facilitatrice : Aïcha
Fin prévue :  -

Ordre du jour :
                     1) Ciel d'ouverture (météo intérieure)..........................................................................1                     
                     2) Plénière, anniversaire et fête des possibles..............................................................1                     
                     3) Place des plénières et des JDC dans le GL.................................................................2                     
                     4) Jeudis de la transition................................................................................................2                     
                     5) Météo de clôture.......................................................................................................3                     

Début de la réunion : 20h15

1)  Ciel d'ouverture (météo intérieure)

2)  Plénière, anniversaire et fête des possibles
Réunion dédiée pour une réflexion sur la place de la plénière, les 5 ans et une fête des possibles.
A-t-on envie de regrouper ces 3 réunions en une seule pour la rentrée?

Tour d'expression :
Quinten : Idées d'événements publics plus espacés et mieux préparés et sortir de l'entre soi.
JDC tout les 3 mois couplés avec une plénière.
Aïcha : organisation de la fête des possibles et dans le cadre de cette fête organiser une plénière pour
l'anniversaire.
Christine :  favorable à organiser une fête des possibles pour sortir de l'entre-soi mais du mal à le
réunir avec l'anniversaire et/ou une plénière.
Donc plutôt favorable à faire 2 événements séparés : fête des possibles d'une part et anniversaire de
l'autre.
Rémy : dans le cadre de la fête des possibles, dédier des temps à chaque association.
Sentir vite s'il y a des partenaires pour organiser avec nous. Si pas possible laisser tomber et aller vers
l'organisation des 5 ans et/ou plénière.
Maryannick : veut continuer à soutenir le GL, mais ne peut pas s'engager pour porter cet événement.
Christine :  aimerait que Cédric soutienne l'organisation de la fête des possibles, car il l'avait fait à
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merveille il y a 2 ans. S'il est ok on y va ! Sinon, on lui demande de nous donner quelques pistes pour
démarrer.

Premiers petits pas :
Aïcha : Contacte Cédric
Aïcha - Quinten - Christine sont ok pour former le comité de pilotage initial de l'organisation de la fête
des possibles.

3)  Place des plénières et des JDC dans le GL
Rémy : Regrouper plénière et JDC une fois tout les 3 mois avec un film un débat ou un invité un débat
ou autre idée.
Aïcha : En fin de soirée des JDC demander aux personnes présentes les thèmes qu'elles aimeraient
traiter dans les prochaines soirées.
Christine : Pas d'idées spéciales mais aime l'idée d’Aïcha. Faire une demande via la newsletter dans la
rubrique JDC.
Quinten : Soutien l'idée d’Aïcha et de Christine sur la demande aux gens via la newsletter et peut être
sous forme de sondage.
Qu'est ce que vous aimeriez? Comment faire le choix des propositions qui sont faites?
Maryannick : Vaste sujet pour moi.
Enthousiaste pour faire vivre la boutique.
L'idée de faire connaître les outils de colibris à ceux qui sont actifs dans la transition.
Exemple : Initier des rencontres mensuels à la place des JDC à la Boutique pour faire ensemble le
MOOC gouvernance partagée.
Vézénobres en transition ayant sa rencontre mensuelle un peu sous un format ressemblant aux JDC
actuels, nous pourrions proposer quelque chose de différents visant à faire connaître et à se former
aux outils proposés par l'université des colibris.

A la réunion du 29 juin nous reviendrons sur la question en groupe :
Pour résumer :
- 1 plénière tout les 3 mois avec un film un débat, un thème un débat ou autre
et/ou
- Outils colibris à diffuser une fois par mois (MOOC Gouvernance)

4)  Jeudis de la transition
Quinten, Christine et Maryannick seront présents aux jeudis de la transition.
Maryannick : Se propose de présenter le national.
Christine : Présentera le cercle cœur.
Quinten se propose de présenter le GL.
Questions réponses :
Proposer de lire les têtes de chapitre de l'éthique, Christine imprime l'éthique des colibris et la charte
pour la terre et l'humanisme.

Remerciements  à  Estelle  pour  toutes  ses  propositions  et  nous  nous  proposons  de  l'informer  sur
l'organisation de notre communication et sur le besoin de renfort pour l'année prochaine en terme de
communication.
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Prochaine réunion bilan : chez Animalin le 29 juin.
    12h Déjeuner du CC
    14h Réunion CC
    16h Réunion bilan GL
    Collation à partager pour finir

5)  Météo de clôture

Autour du repas Maryannick partage ce qu'elle a vécu au dernier CO le 30 et 31 mai et 1er Juin

Quelques grandes lignes :
• Beaucoup de travail sous forme de débats mouvants de quelques minutes seulement pour choisir les
points qui seraient traités lors de ce présents CO, Oasis 21, la gouvernance colibris, la coopérative des
colibris, faut-il communiquer sur les tensions internes qui ont eu lieu en 2018, posture de colibris face
à l'effondrement, colibris et la croissance intérieure, etc.....

• Cette année il y avait à l'ordre du jour - conformément aux statuts - la réélection total du CP.
Bien des échanges ont eu lieu expliquant notamment qu'un mandat de 2 ans pour les membres du CP
était bien court pour s'approprier les informations et les tâches.
Tous les membres du CP se sont exprimés face au CO sur leur expérience de ces deux dernières
années. Après ces témoignages les membres de chaque collège se sont regroupés pour délibérer et
participer aux étapes liées aux élections sans candidats prévues statutairement.
Au final le CP n'a changé que d'un membre sur 7. Marie-Hélène en est sortie pour laisser la place à
Floriane.
Ce "nouveau" CP aura lors de son mandat sûrement des modifications statutaires à proposer au CO de
l'année  prochaine  afin  de  modifier  les  articles  concernant  la  composition  et  les  modalités  de
renouvellement des membres du CP.

• C'est une grande joie pour moi de participer grâce à vous à cette instance qu'est le CO.
Grande qualité, d'échanges, de partages, de profondeur dans les échanges, de communication.
Je me sens privilégiée d'être en mesure de vivre ces moments qui me réconcilient toujours plus avec
notre capacité à faire ensemble dans la joie, la confiance, l'écoute, le respect.

• Ce CO s'est terminé par un cercle samoan ayant pour sujet : Doit-on parler de croissance intérieure
(spiritualité, développement de l'être, et tout les termes que chacun utilise pour parler de sa relation
à son essence) au sein de Colibris et si oui comment?
Un groupe de travail au sein du CO déjà constitué avant le CO avait proposé ce sujet. Ce groupe de
travail poursuit ces rencontres pour avancer sur cette question.
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